



Einwohnergemeinde Lyssach



Zusammenfassung der Bildungsstrategie

der Schul- und Kindergartenkommission Lyssach
2019 - 2021

Zielsetzung der Bildungsstrategie

Die Bildungsstrategie unterstützt die Umsetzung des Bildungsverständnisses und definiert die Umsetzungsmassnahmen.

Sie macht die Ausrichtung und Schwerpunktsetzung transparent, welche die Führung der Schule Lyssach auf der strategischen Ebene in den kommenden Jahren verfolgt.

Sechs Entwicklungsschwerpunkte

Die Bildungsstrategie der Schule Lyssach 2019 bis 2021 basiert auf sechs Schwerpunkten.

Schwerpunkt 1: Umgang mit schwankenden Schülerzahlen

Die grossen Schwankungen der Schülerzahlen sollen mit geeigneten Massnahmen schnellst möglich abgedeckt werden, damit bei allen an der Schule Beteiligten Planungssicherheit und Konstanz ermöglicht wird.

Schwerpunkt 2: Einführung Tagesschule

Spätestens ab Schuljahr 2020/21 wird die Tagesschule Lyssach eingeführt. Lyssach soll als Wohnort für Familien attraktiv sein, die Vereinbarkeit von Beruf und Familie wird von der Gemeinde unterstützt.

Schwerpunkt 3: Altersdurchmisches Lernen und Leben

Die Schülerinnen und Schüler der Schule Lyssach (Kindergarten bis 9. Klasse) profitieren vom altersgemischtem Lernen. Bereits bestehende gemeinsame Projekte und deren Weiterentwicklung tragen dazu bei, dass die Sozialkompetenz gestärkt und die Schulqualität verbessert werden.

Schwerpunkt 4: Vorschulische Förderung und Kommunikation

Damit die Kinder optimal auf die Schule vorbereitet sind, informiert die Gemeinde Lyssach Vorschulkinder und deren Eltern umfassend über Angebote der Frühförderung. Das Einführen einer Spielgruppe in der Gemeinde Lyssach wird unterstützt (Resort Soziales).

Schwerpunkt 5: Attraktiver Arbeitgeber

Die Gemeinde Lyssach schafft optimale Rahmenbedingungen für die Arbeit der Lehrpersonen. Das Wohlergehen und die Zufriedenheit der Lehrpersonen sind dem Arbeitgeber wichtig.

Schwerpunkt 6: Umgang mit digitalen Ansprüchen der Gesellschaft (inkl. Kommunikation)

Die Gemeinde ist bestrebt, eine gut funktionierende Infrastruktur zur Verfügung zu stellen, damit die Schule den digitalen Ansprüchen der Gesellschaft gerecht wird. Dabei wird auch eine stärkere Präsenz der Schule in der Öffentlichkeit angestrebt (Tue Gutes und sprich darüber.)